

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Vermessungswesen und Kulturtechnik = Revue technique suisse des mensurations et améliorations foncières
Herausgeber: Schweizerischer Geometerverein = Association suisse des géomètres
Band: 30 (1932)
Heft: 5

Vereinsnachrichten: Jahresversammlung des Verbandes der Beamten-Grundbuchgeometer

Autor: Fisler, W.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

und Katasterwesen) in einem Amte zusammengefaßt ist, bot sehr viel Interessantes.

Es ist nur zu bedauern, daß in Wien, das eine so glorreiche Tradition auf dem Gebiete der Photogrammetrie besitzt, infolge der schlimmen Finanzlage des Staates nicht auch auf dem Gebiete der Luftphotogrammetrie mehr praktisch gearbeitet werden kann.

Am Nachmittag waren Ausflüge organisiert und zum Schlusse versammelten sich die Festteilnehmer beim „Heurigen in Grinzing“.

Die ganze Veranstaltung verlief in schöner Harmonie. Die auswärtigen Teilnehmer sind den Wiener Kollegen zu herzlichstem Dank verpflichtet für die glänzende Organisation und die überaus herzliche Gastfreundschaft, welche sie uns erwiesen haben.

Wien ist trotz aller wirtschaftlichen Depression eine reizende Stadt mit einer überaus sympathischen Bevölkerung, unter der man sich bald heimisch fühlt.

F. Baeschlin.

Jahresversammlung des Verbandes der Beamten-Grundbuchgeometer.

Der Verband der Beamten-Grundbuchgeometer hielt seine diesjährige Hauptversammlung am 3. April a. c. in Basel ab. Ein zügiges Tagesprogramm mit Einschluß der Mustermesse vermochte die Mehrzahl unserer Mitglieder nach Basel zu locken. Die Teilnehmer an der Versammlung hatten das Vergnügen, vor der Behandlung der Vereinsgeschäfte einen Vortrag von Herrn Kantonsgeometer E. Keller über den Leitungskataster in der Stadt Basel anzuhören. Derselbe gab namentlich den Stadt- und Gemeindegeometern wertvolle Anregungen über die Art und Weise, wie das gesamte Leitungsnetz mit seinen unter- und überirdischen Teilen in einfacher und übersichtlicher Weise aufgenommen und kartiert wird. Der große Wert eines zuverlässigen Leitungskatasters für den ganzen Straßenbau ist einleuchtend. Von den Vereinsgeschäften waren es besonders die Bildungsfragen, welche einer lebhaften Diskussion riefen. Diese bewegte sich meistens in zustimmendem Sinne zu den Beschlüssen des S.G.V. Den Abschluß der Verhandlungen bildete ein Referat unseres Verbandspräsidenten E. Moll über Kurvenabstekkungen mit Hilfe des Polygonzuges ohne Verwendung von Tabellen. Der Vortragende zeigte mit Hilfe von Zeichnungen und graphischen Darstellungen eine neue Methode zur Projektierung und Absteckung von Kurven in einfacher Art, welche auch in komplizierten Fällen ohne große Rechnungen schnell zum Ziele führt.

Ein Bankett in der Restauration der Mustermesse mit nachfolgender Besichtigung der Ausstellung schloß sich an die Versammlung. Während der ganzen Tagung kam eine ungezwungene Kollegialität zum Ausdruck. Die Basler Kollegen haben sich Mühe gegeben, uns allen einen schönen Tag zu bereiten; ihnen sei deshalb besonders für die gelungene Veranstaltung gedankt.

Zürich, den 12. April 1932.

W. Fisler.